
 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年５月９日（木） １８：３０ ～ １９：０７ 

開 催 場 所 福島市市民会館（５階５０２号室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：小松 良行       副班長：梅津 一匡 

司 会：梅津 一匡 

報告者：(総   務) 小野 京子 、（文教福祉) 尾形  武 

(経済民生) 斎藤 正臣 、（建設水道) 白川 敏明 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック) 高木 克尚 

記録者：佐々木 優、山岸  清 

参 加 人 数 ２５人（内訳：男性 １５人、女性１０人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和元年 ５月 ２１日 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 １班  班長  小松 良行  

 



 

意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年５月９日（木） １９：０７ ～ ２０：１０ 

開 催 場 所 福島市市民会館（５階５０２号室） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：小松 良行 

司 会：梅津 一匡 

班 員：佐々木 優 、斎藤 正臣 、白川 敏明 、小野 京子 

高木 克尚 、尾形  武 、山岸  清 

記録者：佐々木 優 、山岸  清 

参 加 人 数 ２５人（内訳：男性 １５人、女性 １０人） 

意見交換会の概要 

１．市内の活性化について 

Ｑ１：駅前再開発や公共施設再編についての進捗状況はどうなのか。 

Ａ１：青写真により方向性が示され、官民合同で取り組むこととしている。 

今年度は、市民からの意見聴取の場を設定するなどして進められる

こととなっている。 

Ｑ２：建物解体にも年数がかかると思われるが、いつになったらより  

具体的な再編計画が公表されるのか。 

Ａ２：今後の審査会等での進捗や議会での審議などを都度、機会を捉え 

皆様に説明をさせていただきたい。 

Ｑ３：５Ｗ１Ｈが大事。説明が不足している。市長や部長などから具体的

な説明を受け議員としてしっかり説明すべきでは。 

Ａ３：どのように再編整備をしていくのか、また官民合同で進める方向性

が示された段階。市長が一方的に決定するのではなく、市民との合意

形成が必要である。 

Ｑ４：財政が不足する中、民間と進めるしかない。議員に質問しても   

回答は難しいのではないか。 

Ａ４：ご意見として承る。 

Ｑ５：図書館や西棟について、審議がされても議事録がホームページ等に

掲載されるのが遅い。インターネットを利用できない方も考慮し、 

早急に紙媒体として各支所等に設置する等の検討を求める。 

また図書館の予算が少ないと考える。 

Ａ５：早急に示されるよう求める。また、図書館については、現段階に  

おいて同規模のものを示しているので、今後変更がある。 

 

２．市民検診について 

Ｑ６：病気等になる前に受ける事前の検診が重要。検診内容を充実させて

いくべき。 

Ａ６：充実に向けた検討を議会としても注視していく。 

 

３．固定資産税について 

Ｑ７：昨年から震災前に戻ったが納得ができない。依然、モニタリング  

ポストの数値は震災前には戻っていない。 



Ａ７：減免のままでは市の財政に影響が出る。面的除染が終了したことや

国からの措置がなくなったことを契機に戻したと説明があった。 

モニタリングポストについては、必要という声があるので継続的に

設置している。 

 

４．戊辰１５０年について 

Ｑ８：幕末に戦火から福島城下を守った森谷岩松の功績について、昨年 

地域で事業を行ったが、今後は福島市が主体となり顕彰などの事業を

行うべき。議会からも訴えて欲しい。 

Ａ８：ご意見として承る。 

 

５．無認可運転代行業者について 

Ｑ９：無認可・無保険の運転代行業者に対し、市としてどのように対策を

していくのか。またその進捗について伺う。 

Ａ９：今後も対応を注視していく。 

 

６．教育行政について 

Ｑ10：教育行政に携わる職員数が減少しているのはなぜか。夜間中学など

新たな事業に取り組むためには職員の確保が必要ではないか。 

Ｑ10：文化課やスポーツ関連の職員が教育委員会から他の部署へ変わった

ためであり、全体の職員自体が減ったものではない。 

 

７．渡利の浄水場について 

Ｑ11：跡地利用はどうなっているのか。 

Ａ11：一部解体は決定しているが、跡地利用について決定していない。 

 

８．議会報告会について 

Ｑ12：もっと具体的に説明できるようにしてほしい。 

Ａ12：ご意見として承る。 

 

９．町内会非加入者について 

Ｑ13：どのような対応をするのか。議会としても町内会に対し施策を  

示してほしい。 

Ａ13：町会加入促進などを進めていくための施策を進めるとともに、その

重要性について議会として検討していく。 

 

10．市職員について 

Ｑ14：職員数が増加しているのはなぜか。無駄ではないか。現状維持か  

減らす取り組みが必要ではないか。 

Ａ14：定数であり、この人数が勤めているというものではない。適正な  

人員配置について注視していく。 

 

令和元年 ５月 ２１日 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 １班  班長  小松 良行  


